

LAS TROPAS

*alemanas*

ENTRARON EN

**KUGANAIA**

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año IX. - Núm: 2.424

Geuta Domingo 9 de Agosto de 1942

Ejemplar: 25 cts.

## AL NORDESTE DE KALLACHA SE HA REANUDADO LA OFENSIVA

### HA SIDO HALLADA UNA TRAGICA ORDEN DE STALIN

#### PARTE ALEMAN

Berlín, 8. 16. — Gran Cuartel General del Führer. Comunicado oficial:

El enemigo es perseguido sin tregua en el sector del Cáucaso, a treinta kilómetros al Norte y Noroeste de Krasnodar, habiendo ocupado las tropas alemanas una posición de tanques del enemigo.

Nuestras formaciones han alcanzado el río Laba, y las ciudades de Armavir y Kuganaia han sido conquistadas después de duros combates.

La aviación ha volado hasta más allá de nuestras vanguardias blindadas sobre las columnas soviéticas en marcha, atacando también los movimientos de las tropas que se retiran. Nuestras fuerzas siguen ganando terreno, a pesar del calor extraordinario que hace y de la encarnizada resistencia enemiga.

Veintitrés tanques han sido destruidos al adversario en operaciones defensivas contra ataques de este.

En la gran curva del Don las tropas alemanas han tomado

de nuevo la ofensiva, al Nordeste de Kallacha.

Poderosas formaciones aéreas han participado en las luchas terrestres, dispersando las concentraciones de tropas y atacando las líneas de abastecimiento.

La batalla defensiva en el sector de Rjev se ha extendido a otros dos sectores.

Los combates prosiguen con dureza.

Los soviets han sido rechazados por medio de contrataques en diferentes puntos. Formaciones de combate han atacado repetidas veces las concentraciones de tropas, tanques y vehículos motorizados del enemigo que ha experimentado grandes pérdidas en hombres y material.

Cincuenta tanques enemigos fueron destruidos en los combates del seis y siete del actual por las divisiones alemanas blindadas.

En los frentes de Volchov y San Petersburgo han sido rechazados varios ataques soviéticos, después de encarnizadas luchas, en parte al arma blan-

ca. Las posiciones de partida del enemigo han sido destruidas por el eficaz fuego de nuestra artillería.

Ha sido bombardeado un barco de vigilancia enemigo en el Golfo de Finlandia.—EFE.

#### DEL AVANCE ALEMAN

Berlín, 8. 15. — Las tropas alemanas han avanzado el siete del actual en el Norte de Krasnodar hasta una posición ocupada por tanques soviéticos y han continuado la persecución de los enemigos hacia el Sur.

Formaciones rápidas del ejército alemán que avanzan desde la cabeza de puente de Kuban han alcanzado el mismo día el río Laba y ocupado completamente las ciudades de Armavir y Kurganala, después de duros combates.

Entre el Don y el Sal las tropas germanas y rumanas han ganado ayer nuevo terreno.—EFE.

#### LA CUENCA KUBAN - KRASNODAR

Berlín, 8. 18. — La capital de la región de la cuenca Kuban-Krasnodar, que antes se

llamaba Jekaterinoda, frente a la cual se hallan actualmente las tropas alemanas, está situada en la orilla derecha del río Kuban y cuenta con más de doscientos mil habitantes.

Krasnodar es sede de las autoridades del distrito del mismo nombre, que también se designa con el de región de la cuenca del Kuban.

El citado distrito ocupa un territorio de 88.600 kilómetros cuadrados, y cuenta con tres millones aproximadamente, de habitantes.

Al Sur de Krasnodar comienzan las estribaciones del Cáucaso, las que son cruzadas por las líneas férreas que conducen desde Stalingrado, vía Krasnodar, a Novorosjensk.—EFE.

#### LO QUE DICE UNA ORDEN DE STALIN

Berlín, 8. 17. — Oficialmente se comunica que en el curso de los últimos ataques de persecución, el enemigo fué sorprendido en el Cuartel General bolchevique, cogiéndosele el texto original de la última orden secreta fechada en Moscú

el veintiocho de julio y firmada por Stalin como comisario de defensa de la URSS.

La lectura de dicha orden por el coronel von Wedel, jefe de departamento del alto mando de las fuerzas alemanas, ha causado impresión en los corresponsales extranjeros.

La orden dice, entre otras cosas:

“La población de nuestro país se encuentra decepcionada y pierde la confianza en el ejército rojo. Son innumerables las personas que lo maldicen porque se retira hacia el Este. Nuestros medios no son ilimitados. Después de la pérdida de Ucrania, la Rusia blanca, los países bálticos, la cuenca del Donetz y otros territorios de nuestras posesiones territoriales han disminuido considerablemente, lo cual quiere decir que ahora contamos con menos hombres, menos pan, menos metales y menos fábricas. A partir de ahora no somos superiores a los alemanes ni en reservas humanas ni en reservas de trigo. Una nueva retirada equivale a nuestro hundimiento. Si el repliegue no se detiene inmediatamente, nos quedaremos sin pan, sin combustible, sin metales, sin materias primas, sin fábricas y sin ferrocarriles. De todo esto resulta, que ha llegado el momento de que cese la retirada. Los derrotistas y cobardes deben ser aniquilados en el acto. Los alemanes son muy disciplinados. Nosotros debemos tomar el ejemplo de nuestros enemigos para batirlos después, como hicieron nuestros abuelos. Por las razones expuestas, el alto mando del ejército rojo ordena:

Los mandos en los frentes deben hacer todo lo posible para que la moral de la retirada en las tropas sea liquidada y para que la propaganda según la cual la retirada hacia el Este no significa daño alguno sea rigurosamente combatida por medios draconianos.

Los mandos que toleren repliegues voluntarios deberán ser destruidos y juzgados en Consejo de guerra.

Se forman, además, dos batallones disciplinarios en cada frente, integrados por oficiales y jefes políticos de todas las armas que hayan demostrado indisciplina y cobardía. Tales batallones prestarán servicio en los puntos más peligrosos.

Los comandantes de cuerpos de las divisiones y sus comisarios que toleren retiradas voluntarias, serán relevados de sus cargos y comparecerán ante

(Pasa a la quinta)



EL FRENTES RUSO. -- En este lugar, los "Stukas" alemanes atacaron una columna soviética en plena marcha

# A POLO

Sesión continua desde las 3

Un formidable repris.

La maravillosa superproducción de los Artistas Asociados, perfectamente hablada en español.

## El pequeño Lord

Una película encantadora, basada en la novela de FRANCES HODPSON, dirigida por JOHN CRONWELL, y producida por DAVID O'SELZNICK.

## El pequeño Lord

Una comedia dramática llena de ternura, de gracia y de simpatía; en la que el juvenil astro FREDDIE BARTHOLOMEW obtiene un señalado triunfo, deleitando al público como nunca. Unida a él tenemos a la encantadora actriz DOLORES COSTELLO BARRYMORE y admirablemente secundados por C. AUBREY SMITH, GUY KYBEE y MICKEY ROONEY. No puede dejar de ver hoy en APOLO esta estupenda película.

Apta para menores de 14 años.

## Anuncie en El Faro

## VIDA RELIGIOSA

**CALENDARIO.** — Domingo 9 de agosto de 1942. Van 221 días y faltan 144. El sol sale a las 5'18 y pónese a las 19'22. La luna sale a las 2'6 y pónese a las 16'46. Luna nueva el día 12.

**SANTORAL DEL DIA.** — Santos: Román, Secundiano, Marceliano, mrs.; Domiciano, obs.; Juan Bautista, María Vianney, cura de Ars.

**MISA PARA MAÑANA.** — De San Lorenzo, segunda oración, secretas y post-comuniones por la paz.

**MISA PARA EL MARTES.** — De los Santos Silverio y Susana, Vg., mártires. Segunda, tercera y cuarta oraciones secretas y post-comuniones. A conctis a elección del sacerdote y por la paz. Pueden celebrarse misas votivas y de difuntos.

## Capilla San Antonio

### AVISO

Se pone en conocimiento de las personas que se hallan provistas de pase para subir a la capilla de San Antonio que todos los primeros martes de cada mes a las diez horas se celebrarán misas en dicha capilla.

Desde los primeros días de nuestro Movimiento cuajaron en hechos nuestras inquietudes, pese a la sangrienta lucha que se desarrollaba en nuestro país y así surgió la obra social de la Fiscalía de la Vivienda, que buscó el mal para remediarlo, en los rincones y en las chozas, y el Instituto de la Vivienda, que levantó nuevos edificios con que sustituir a aquellos faltos de luz y de alegría, poniendo así un lenitivo en la necesidad; las leyes del Subsidio Familiar, de la protección del productor y tantas obras que no son más que una pequeña muestra de nuestros afanes.

(Del discurso del Caudillo, del día 18).

## D. José Vidal Fernández,

Alcalde-Presidente de la Comisión Gestora de este ilustre Ayuntamiento.

**HAGO SABER:** Que en la sesión celebrada por la Comisión permanente de este Ilustre Ayuntamiento el día 29 de julio pasado, entre otros extremos, se aprobó en principio una transferencia de SESENTA Y NUEVE MIL QUINIENTAS CINCUENTA Y OCHO PESETAS, DIEZ CENTIMOS, entre Capítulos y Artículos del vigente presupuesto extraordinario, conforme al Decreto de esta mi Autoridad de fecha 21 del citado mes de julio.

Lo que se hace público para general conocimiento y para las reclamaciones que en derecho pudieran presentarse durante quince días hábiles contra esta transferencia de créditos.

En Ceuta a seis de agosto de mil novecientos cuarenta y dos.

## Centro Cultural del Ejército y la Armada de Ceuta

Se saca a concurso el servicio de abastecimiento del ambigü de este Centro, el cual será adjudicado al industrial que mejor pliego de condiciones presente, en la Secretaría de esta Sociedad.

Ceuta 6 de Agosto 1942.

La Directiva.

Nuestra sección ANUNCIOS BREVES está al alcance de todas las posibilidades, y solventa rápidamente las necesidades.

## NOTICIAS VARIAS Ayuntamiento de Ceuta

### ALCALDIA

Para debido conocimiento del público en general, se recuerda que en el día de hoy y hora de las 20'15 la Banda de La Legión dará un importante concierto en la Plaza de África, ejecutando un selecto programa de música española.

Ceuta, 8 de agosto de 1942.

El Alcalde, José Vidal Fernández.

## Religiosas de la Inmaculada Concepción

### Colegios "Millán Astray" y "Arango"

A partir del 1.º de Octubre funcionará la preparación en ambos Colegios, de las asignaturas correspondientes a los tres primeros años de Bachiller, con Licenciados en Ciencias y Letras que darán las calificaciones finales de curso.

Las clases fundamentales se darán por la mañana, y la tarde se dedicará a sala de estudios y prácticas.

Se admiten matrículas durante todo el mes de septiembre.

## C. Guerrero Rubio

Medicina general

Teléfono 191

Consulta: Teniente Pacheco, 8

De cuatro a seis

## Depositaria Especial de Hacienda de Ceuta

### JUNTA ADMINISTRATIVA ESPECIAL DE CONTRABANDO ANUNCIO

Por el presente se anuncia la subasta pública de una berra de unos cinco años, color gris, que se encuentra depositada en la Fábrica de Gaseosas de Don José Alba, Almirante Lobo n.º 3, teniendo lugar el acto en los locales de la Depositaria Especial de Hacienda de esta Ciudad, el día veintidós del mes actual, a las diecinueve horas.

La subasta se celebrará por pujas a la llana siendo de cuenta del adjudicatario, los gastos de voz pública, anuncios y Derechos Reales, y etc.

Ceuta a 8 de Agosto de 1942.

El Presidente, C. Calatayud.

## ANUNCIOS BREVES

**VENDO** máquina de escribir portátil de ocasión. Queipo de Llano, 2.

**VENDO** cocina económica, cuatro juegos, otros muebles. General Yagüe, 3.

**HALLAZGO** de una rueda de CALLAZGO de las inmediaciones del Puente de Fomento (Kauen), se entregará a quien acredite ser su dueño. Dirigirse a Antonio Vilanova. Maestro Ajustador. 1.ª Batería. 23 Regimiento.

**PARA** vender o comprar fincas rústicas o urbanas; vitales, traspasos, etc. consulten con Andrés Rodríguez. Cortina del Muelle, 57. Málaga.

**PENSION** familiar completa. Teniente Pacheco, 2, 3.º derecha.

**SE ALQUILA** habitación amueblada para caballero solo, balcón exterior, céntrica. Vellido, 8-2.º derecha.

## Detención de tres maleantes

Como complemento a la detención de la banda denominada "Los Hijos de la Noche" de la que ya se dió cuenta, la Guardia Civil de esta plaza capturó en la madrugada del día seis del actual a los conocidos maleantes Mohamed Ben Hamido (a) "el Brisca", de 17 años; Mohamed Ben Abselan Saere, de 18, y Alux Ben Mohamed Ben Mohamed, de igual edad, todos sin domicilio y que desde hace algún tiempo venían cometiendo numerosos delitos contra la propiedad, principalmente en el campo exterior.

Se confesaron autores de varios hechos delictivos, entre los cuales destaca un robo con escape en la tintorería Amaya el día 3 del actual, donde se apoderaron de sábanas, diferentes ropas e incluso artículos alimenticios.

Otro delito análogo perpetraron en la Barseada del General Sanjurjo, calle E número 4, donde quitaron una colcha, un despertador y otras prendas, más varios hurtos en casas de La Almadraba y Llano de las Damas, así como en las huertas, consistentes en ropa, gallinas, hortalizas, etcétera etc.

Gran parte de las prendas y efectos robados se recuperaron; y con los detenidos y diligencias practicadas fueron puestos a disposición del señor juez de Instrucción del Partido.

## Gasógenos "LUMA"

asegura servicio de recambios por medio de sus Delegaciones provinciales



Camión 4.500. Turismos, 5.000 Ptas. 1.300 gasógenos LUMA circulan en España. Descuentos importantes a revendedores. Comisiones especiales a chóferes "LUMA". -- Apartado 66. San Sebastián

¡ESPAÑOLES! Imitad el ejemplo de religiosidad y patriotismo que ha dado el Caudillo entregando un donativo de 50.000 pesetas para el monumento nacional del Cerro de los Angeles.

## BARACHOL



contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.

Censura Sanitaria núm. 1.122

# CONSTANTINO COSIO, HIJO

CRIADOR Y EXPORTADOR DE VINOS FINOS

# CHICLANA DE LA FRONTERA

DEPOSITO EN CEUTA



# CAMPAMENTOS DEL Frente de Juventudes y Albergues Universitarios

Labor patrióticamente nacional y educadora

La obra del Frente de Juventudes es digna del mayor encomio por su efectividad. Su labor formativa no se interrumpe en los meses estivales sino, al contrario, es en esta época donde quizá intensifique su labor educadora por medio de esa maravillosa institución de los campamentos.

Constantemente afluyen a nuestra mesa de trabajo telegramas de los más diversos lugares españoles anunciando la inauguración de innumerables campamentos o albergues. No cabe duda alguna de que los beneficios se dejarán sentir sobre los cuerpos y las almas de nuestros muchachos.

Juventudes curtidas a la intemperie, de ágiles músculos y corazón ardiente, serán estas a quienes el Movimiento infunde la necesaria emoción para comprender y servir los destinos de España.

Al aire de los campamentos, esparcidos por los más hermosos rincones de una Patria tan pródiga en bellezas, todos los días se elevan banderas y oraciones. Cánticos que, en definitiva, señalan el auténtico resurgimiento de nuestras mocedades, devueltas al orgullo y a la responsabilidad de la norma.

## UN CAMPAMENTO PARA LOS CADETES CANARIOS

Tenerife, 8. 20 h. — Hoy se ha inaugurado el primer turno de campamentos para Cadetes del Frente de Juventudes. Este primer turno estará integrado por 250 camaradas de Tenerife, 67 de Las Palmas y 34 más de otras islas del archipiélago.

El Campamento está situado en el pintoresco lugar conocido con el nombre de "la madre del agua", en las cercanías de los montes próximos a La Laguna, y desde él se puede gozar uno de los más bellos paisajes del mundo.

En recuerdo del glorioso hecho de armas en que fué derrotada la flota británica, al mando del célebre almirante Nelson, cuando pretendía apoderarse de las Canarias, se ha puesto al campamento el nombre de "VEINTICINCO DE JULIO", fecha de tan brillante victoria. — CIFRA.

## DOS MIL MUCHACHOS DEL FRENTE DE JUVENTUDES SALEN PARA LOS CAMPAMENTOS

Barcelona, 8. 20 h. — El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Correa, pasó revista esta mañana a los dos mil afiliados del Frente de Juventudes que hoy han salido para incorporarse a distintos campamentos de verano. — CIFRA.

## EL ALBERGUE UNIVERSITARIO DEI SEU DE SEVILLA

Sevilla, 8. 20. — La Delegada provincial de la Sección Fe-

menina y el Delegado del Distrito Universitario de Sevilla, se han trasladado a Chipiona para asistir a la inauguración oficial del albergue universita-

rio de verano, instalado por dicho Distrito Universitario y denominado "Julio Ercilla", en recuerdo de este ejemplar camarada de la Falange sevillana caído heroicamente en los primeros días del Movimiento.

La ceremonia religiosa tuvo lugar en el Santuario de Nuestra Señora, oficiando el Reverendo Padre Superior, que bendijo seguidamente las instalaciones del albergue y el camarada Jefe del mismo, a continuación, exaltó la memoria del camarada Ercilla resaltando su condición universitaria y su sacrificio por la revolución.

Por último, ante la Cruz de los caídos, se rezó un responso y el Delegado del Distrito izó las banderas del Movimiento, declarando inaugurado el albergue.

El acto terminó cantando el "Cara al Sol" todos los reunidos. — CIFRA.

## Varias noticias extranjeras

### DEL PARTE ALEMAN

Berlín, 8. 16. — Bombardeos ligeros alemanes arrojaron en horas diurnas bombas pesadas sobre objetivos militares importantes del Suroeste de Inglaterra, en los que fueron provocados incendios y explosiones.

Fueron también atacadas instalaciones portuarias y de industrias de armamentos de la costa oriental de Inglaterra y Escocia durante la noche, así como otros objetivos del centro de Inglaterra.

Durante la noche del siete del actual se ha librado en el Canal de la Mancha un combate entre dragaminas alemanes y ocho lanchas rápidas inglesas. Dos barcos enemigos fueron averiados tan gravemente que se da por descontada su pérdida. Numerosos impactos alcanzaron a otros buques de esta formación.

En la misma zona, varias lanchas rápidas británicas atacaron sin resultado a un convoy alemán protegido por otros dragaminas. — EFE.

### PRORROGA DEL ESTADO DE SITIO

Buenos Aires, 8. 16.—El Se-

nado ha aprobado el proyecto prorrogando el estado de sitio por sesenta días.—EFE.

### CREACION DE UN NUEVO MINISTERIO

Santiago de Chile, 8. 17. — Ha sido creado el Ministerio de Economía y Comercio, del cual dependerán todas las comisarías de abastecimientos y precios, incluso las cuestiones referentes al abastecimiento de petróleo.

También dependerán de este nuevo departamento las oficinas de estadísticas, el Consejo Nacional de Abastecimientos, la Comisión de Exportación, y, por último, todas las instituciones oficiales competentes, como por ejemplo la corporación de incremento de la producción y la caja de créditos mineros, industriales, etcétera.

Todavía no ha sido nombrado el nuevo ministro, pero se habla del señor Alvarez, que hasta ahora ha desempeñado la cartera de Comercio. — EFE.

### MATERIAL ALEMAN PARA TURQUIA

Ankara, 8. 18. — De parte competente turca se informa hoy sábado que los suministros alemanes de material rodante para los ferrocarriles del Estado turco se efectúan con un ritmo tan rápido que dentro de breve plazo se podrá contar con la llegada del pedido total de 500 vagones y 17 locomotoras.

El nuevo material, recientemente llegado, fué puesto inmediatamente en servicio. — EFE.

### SOLAMENTE DURANTE SIETE HORAS SE PUEDE BEBER VINO EN AUSTRALIA

Shangai, 8. 18. — En Australia es inminente la restricción de la venta de bebidas alcohólicas, dicen noticias recibidas de Melbourne.

Según estas noticias, se sabe que el presidente australiano John Curtin pretende proponer una prohibición para que la venta de bebidas no se efectúe durante diecisiete horas cada día; indicándose que

estas restricciones no deben tomarse como medidas que se dictan en favor de los esfuerzos de guerra, sino que obedecen a que una gran parte de la población ha presentado numerosas protestas ante el Gobierno en el sentido de que aumenta la criminalidad entre la juventud, por consecuencia del exceso en el consumo de alcohol. — EFE.

### PARA LA NUEVA ASAMBLEA NACIONAL TURCA

Ankara, 8. 18. — Ayer tarde se ha dado a conocer la lista de los nuevos diputados propuestos para la Asamblea Nacional turca.

En ella figura también el secretario de Estado en el Ministerio de Asuntos Exteriores, Nunari Nenenencoglu, que dejará su puesto en caso de ser elegido diputado, según lo prescribe la ley que prohíbe que un diputado sea a la vez funcionario del Gobierno. — EFE.

### MEDIDAS DE RECLUTAMIENTO EN RIO DE JANEIRO

Río de Janeiro, 8. 26. — El Ministro de la Guerra ha aprobado nuevas instrucciones concernientes al reclutamiento militar, con el fin de mantener intactos los efectivos armados.

La nueva disposición, que precisa las condiciones del alistamiento de voluntarios en el Ejército, autoriza a los jefes de las regiones militares, para decretar el llamamiento de reservistas. — EFE.

### BUQUE URUGUAYO HUNDIDO

Montevideo, 8. 18. — El mercante uruguayo "Maldonado" fué torpedeado y hundido el día uno del corriente agosto en el mar de las Antillas, cuando se encontraba en ruta para los Estados Unidos.

Desplazaba 5.828 toneladas. — EFE.

Si estás enfermo de paludismo, el médico puede curarte.

Acude al CONSULTORIO OFICIAL ANTIPALUDICO. (Servicio Oficial Antipalúdico.)

Los organismos sometidos durante el año al desgaste producido por el intenso trabajo y las preocupaciones cotidianas, buscan en verano los efectos reparadores de la brisa del mar y la vida al aire libre.

Fósforo Ferrero, superalimento vegetal, contribuye poderosamente a reconstituir las fuerzas perdidas y pone el organismo en condiciones de reanudar el trabajo con plenitud de energías.

Consulte con su médico.

**Fósforo Ferrero**  
Reconstituye y alimenta  
censura sanitaria núm. 2438

Nuestra sección ANUNCIOS BREVES está al alcance de todas las posibilidades, y solventa rápidamente las necesidades.

## POR LAS RUTAS DEL MAR

### Botadura de un buque en la playa de Levante valenciana

Valencia, 8. 17. — En la playa de Levante ha sido botado un pesquero de cuatrocientas toneladas.

Tiene instalaciones frigoríficas eléctricas y cuenta con un motor de gas-oil de cien caballos.

Este pesquero ha sido construido para una importante entidad formada por valencianos que se dedican a la pesca de altura.

En los mismos astilleros ha quedado completamente terminada otra embarcación llamada "Maribel", de la misma compañía cuya botadura se efectuará en breve. — CIFRA.

"Los partidos eran en aquel régimen máscaras con que se encubrían bastardos intereses; que al ser destruidos por nuestra Revolución, cayeron las máscaras, pero los intereses siguen en pie y pretenden de nuevo encubrirse con los residuos de las disidencias, intentando explotar la pasión de los politiquillos profesionales desprecados."

(Del discurso de S. E.)

LETRAS, revista para las familias, acaba de publicar el número del mes de agosto. Una sana y agradable distracción, para sus vacaciones, con la lectura que su gusto cultivado necesita

De venta en librerías y quioscos

Alfonso XI, 4. Madrid

Para teñir en casa, tinte La Cibeles.



### CUARTO ANIVERSARIO

Rogad a Dios Nuestro Señor por el alma de

## José Luis Bosque López

Teniente Provisional y Estudiante de Derecho. Dió su vida por Dios y por España en el frente del Ebro el 11 de Agosto de 1938, a los 20 años.

R. I. P.

Las misas que se celebren el 11 del corriente de 7 a 9 en la Iglesia de San Francisco y a las 8 en la Capilla del Colegio de los Padres, Agustinos serán aplicadas por su eterno descanso.

Sus padres y hermanos ruegan una oración.

# Si la India no llega a un acuerdo con Inglaterra...

## Entonces será la hora de comenzar la LUCHA EN MASA

### El Congreso y la Liga no están de acuerdo

#### JINNAH ESTIMA FANTASTICA LA DEMANDA DEL CONGRESO

Bombay, 8. 16. — Jinnah, jefe de la Liga Musulmana, ha declarado en relación con el congreso que se celebra en Bombay que la demanda fantástica de dicho Congreso, relativa al inmediato establecimiento de un Gobierno nacional, no puede ser aceptada por los musulmanes, ya que esto significaría que la suerte de estos quedaría a merced de los indios.

“Los musulmanes — prosiguió Jinnah — formarían a cien millones de hombres cuya existencia pretende el Congreso ignorar, como ignora la existencia de otras minorías y de otros intereses.

No puede creerse — terminó — en la sinceridad de la declaración de independencia de los jefes del Congreso, ni en que la Liga Musulmana podría participar en la constitución del Gobierno de la India; siendo evidente que si todo esto sucede así, los musulmanes no serían tratados de la manera más conveniente. — EFE.

#### NOVENTA MINUTOS ESTUVO HABLANDO GHANDI

Bombay, 8. 16. — Ghandi ha hablado hoy durante noventa minutos en la reunión del Comité Ejecutivo del Congreso panindio.

El mahatma dedicó su discurso a aclarar la situación que concierne al plan detallado del

Congreso en el caso eventual de que no se llegue a un acuerdo con la Gran Bretaña.

Ghandi dijo que entonces sería la hora de comenzar la lucha en masa. — EFE.

#### SOBRE EL LLAMAMIENTO DE GHANDI AL VIRREY

Calcuta, 8. 16. — Fuzlal Hug primer ministro de Bengala, ha declarado en nombre del Consejo de ministros de esta provincia lo siguiente:

“El hecho de que Ghandi tenga el propósito de dirigir un llamamiento al virrey, tiene cierto acento de desesperación, que no me propongo comentar. Nuestro deber es hacer todo lo posible para evitar esta crisis y no precipitarnos, hoy que un voto de las masas podría acarrear serias consecuencias que afectarían directamente al bienestar general de la India. — EFE.

#### QUEDO APROBADA LA RESOLUCION EXIGIENDO EL PODER A LOS INGLESES

Bombay, 8. 23. — El comité del Congreso pan-indio ha aprobado por una mayoría aplastante de votos la resolución que exige el abandono del poder por las autoridades británicas.

Solamente trece miembros votaron en contra. — EFE.

#### EL PRIMER ACTO DE DESOBEDIENCIA

Bombay, 8. 23. — Como primer acto del movimiento de desobediencia civil el mahatma Ghandi ha solicitado de los periódicos pertenecientes a hindúes que suspendan sus publicaciones.

Los periódicos, dejó Ghandi, podrán salir de nuevo cuando la India haya logrado su independencia. — EFE.

«Nuestras pérdidas son peor que malas»

“Se pide que al pueblo se le comunique la verdad”

“No recogemos noticias para disminuir la gravedad”

Londres, 8. — “News Chronicle” aliadas han pasado del “En América, saben ya que las pérdidas navales de las naciones aliadas han pasado del punto en que podía aplicarseles adecuadamente la fina expresión inglesa de “bastante malas”. Nuestras pérdidas navales en los tres o cuatro últimos meses, han sido peor que “malas”.

En Inglaterra se pide, así como en los EE. UU., que se le comunique al pueblo lo grave que son dichas pérdidas, de las que todavía no se ha enterado, que al conocer con toda seguridad, experimentará una gran impresión.

En la última guerra, hubo una época en que Inglaterra se aproximó terriblemente al estado de inanición, pareciendo que los submarinos iban a vencer, lo que se recuerda ahora, y se empieza a oír comparaciones entre lo que está ocurriendo en la actualidad y aquello.

Aquí no recogemos noticias con la intención de disminuir la gravedad de la situación naval, porque todavía no hemos recibido información alguna que demuestre que se dá caza y se destruye a los submarinos que se encuentran ante las costas americanas, o que se les hace huir de allí con rapidez suficiente”. — EFE.

## “HAY QUE GANAR LA GUERRA EN EL MAR”

“La guerra marítima toma mal rumbo”

### “LA AMENAZA HA DE CONTRARRESTARSE

Londres, 8. — “Daily Express” dice lo que sigue:

“La guerra marítima toma

mal rumbo; las noticias publicadas por los americanos, indican que las pérdidas de tonelaje de la semana pasada fueron las más elevadas de toda la guerra. ¿Cuál debiera ser la respuesta del pueblo británico ante esta amenaza?

Hay que incrementar ampliamente nuestras construcciones navales; la producción de los astilleros británicos puede ser doblada, lo que ha de convertirse en nuestro objetivo. Ninguna finalidad de menor envergadura, servirá para nuestros actuales planes bélicos. No es consuelo para nosotros el que la mayor parte de estas pérdidas han sido

integradas por buques americanos, ya que el tonelaje aliado es uno sólo. Los buques americanos hundidos en sus propias aguas, se dirigen a cumplir tareas vitales para nosotros; algunos habían comenzado su viaje en dirección a Inglaterra, Rusia o el Oriente Medio.

La amenaza ha de contrarrestarse, utilizando hasta el punto máximo todos los recursos de los aliados. El resto de la caza de submarinos en la guerra marítima, se lleva a cabo con resolución, con nuevas tácticas y armas por parte de las dos flotas aliadas. Hasta que puede ser ganada la batalla, la decisión de la guerra marítima depende de las posibilidades conjuntas de la construcción de buques en Inglaterra y América.

Tan sólo con un esfuerzo máximo podemos ganar la guerra en el mar, en el que Alemania intenta poner hoy nuevos fundamentos para otras victorias en tierra. — EFE.

## Comentario a la conferencia de Moscú

Berna, 8. 15. — La conferencia de Moscú ocupa el primer plano de la actualidad internacional.

En Londres se concede un interés excepcional, y el correspondiente en la capital británica de “La Suisse” comunica que existe evidente relación entre esta reunión y los reveses militares que en la actualidad sufre Rusia.

En los medios londinenses establecen también relación entre el Consejo que se celebra en Moscú y las reuniones que el Consejo del Pacífico celebra en Washington en el mismo momento en que culmina la amenaza japonesa.

Se dice también que será tratada en estas reuniones la situación en la India, que aparece cada vez más complicada. — EFE.

#### OPINION BERLINESA

Berlín, 8. 23. — Los rumores de que Churchill se encuentra en Moscú, son corroborados por las informaciones que habían, de haber llegado a la capital soviética numerosos agregados militares y técnicos ingleses, norteamericanos y soviéticos.

En los centros políticos alemanes se registran con interés tales informaciones, por que los viajes de Churchill suelen producirse en los momentos de crisis grave.

Se añade que la forma en que se manifiestan los periódicos bolcheviques no permiten duda alguna sobre la situación apuradísima de las fuerzas rojas. — EFE.

## La guerra en Rusia

(Viene de la primera) te el tribunal del Consejo de guerra.

Se constituirán de tres a cinco unidades especialmente armadas, que tomarán posiciones en la retaguardia de las divisiones que no inspiren confianza, y que darán muerte a todos los desertores y a todos los cobardes.

En cada ejército se constituirán de cinco a diez compañías disciplinarias de suboficiales y soldados que no hayan cumplido suficientemente con su deber. El emplazamiento de estas compañías debe realizarse en los puntos más peligrosos”.

Stalin trata de justificar su orden diciendo más adelante que lo hace para cumplir con el supuesto ejemplo alemán.

El coronel Wedel señaló, en nombre del alto mando del Reich, que en las fuerzas alemanas jamás se han dictado ordenes de tal estilo, porque nunca se hicieron necesarias. La argumentación que Stalin agrega es una pura falsedad que quiere justificar la orden transcrita para combatir la desmoralización que se evidencia en diferentes puntos del

frente occidental soviético.

En los centros militares de esta capital se declara que después de la lectura de este documento, no se puede facilitar ninguna prueba mayor de la peligrosa situación en que se hallan los bolcheviques. — EFE.

#### EN ESPERA DE GRANDES TRIUNFOS

Berlín, 8. 23. — Se dibujan grandes triunfos en el frente ruso, según, indican las informaciones de carácter no oficial.

Las fuerzas alemanas mantienen la persecución del adversario en derrota. — EFE.

#### LA SITUACION DE STALINGRADO ES PEOR

Londres, 8. 23. — La situación de Stalingrado se ha agravado y las fuerzas alemanas realizan rápidos avances por el Sur, dice el redactor militar de la agencia Reuter. — EFE.

#### CARROS Y AVIONES PERDIDOS

Berlín, 8. 23. — Veinte carros y cuatrocientos cuarenta y seis aviones han perdido en el Este los rusos en los días 6 y 7 por la acción del ejército y la aviación alemana. — EFE.

## Radio Nacional de España

#### PROGRAMA PARA HOY

Matinél. (local): Información, Edictos. Música ligera.

Sobremesa (local): Información. Discos. “Viñetas de la fiesta nacional” por Carlos Revenga.

Sobremesa (retransmitida): Información general.

Noche (local): Información. Intermedio musical. Crítica deportiva por ‘Rienzi’.

Noche (retransmitida): Información general.

Noche (retransmitida): Emisión especial. División Azul.

**CERVANTES**

(Siempre un buen programa en su cine preferido.)

Sesión continua desde las 3. CIFESA presenta a los célebres Fernando Fernández de Córdoba, Maruchi Fresno, Laura Pinillos, y Luchy Soto bajo la dirección de Fernando Mignoni en la insuperable superproducción Nacional

**El famoso Carballeira**

Sentimentalismo y emotividad. Comicidad y drama. Interés y amenidad.

**Francia inicia una campaña contra LA PORNOGRAFIA**

**Los franceses que van al frente ruso tendrán los mismos beneficios que en el Ejército francés**

**SE PROHIBEN LAS PUBLICACIONES OBSCENAS EN FRANCIA**

Vichy, 8. 19.—"Journal Officiel" publica hoy sábado un decreto prohibiendo la producción y venta de toda clase de publicaciones obscenas en todos los territorios, incluso el Africa francesa.

Según el mismo, serán castigadas con penas de prisión de un mes a dos años y multas de 120 a 650.000 francos las personas que produzcan o vendan o que importen o hagan importar ofreciendo remuneraciones con carácter privado, toda clase de impresos, manuscritos, dibujos, fotografías, películas, clichés y otras reproducciones de carácter pornográfico, o ilustraciones que ofendan las buenas costumbres. Las mismas penas se aplicarán a los que, mediante cantos, declamaciones o maneras análogas causen escándalo público y a los que mediante propagandas inciten a actos inmorales y que publiquen anuncios o informaciones de esta clase en los diarios.

Las penas serán dobles en caso de tratarse de delitos de esta clase cometidos con personas menores de edad. — EFE.

**EL SERVICIO EN LA "LEGION TRICOLOR"**

Vichy, 8. 18. — El servicio en la "Legión Tricolor", en el frente del Este será considerado equivalente al servicio en

el ejército francés. Por lo mismo, se podrán otorgar a los miembros de la "Legión Tricolor" las mismas condecoraciones por valor ante el enemigo que se concedían en el ejército francés en tiempo de guerra.

El "Diario Oficial" publica una ley por medio de la cual el Estado francés garantiza a los voluntarios de la "Legión Tricolor" todas las ventajas que les ofreció la asociación de este nombre.

Los oficiales, suboficiales y soldados de la Legión, pueden obtener ingreso en la Legión de Honor y medallas militares en las mismas condiciones previstas en el reglamento para el servicio.

Para los soldados rasos de la Legión se prevén menciones honoríficas con condecoraciones, etcétera. — EFE.

**FRENTE EGIPCIO**

**PARTE ITALIANO**

Roma, 8. 18. -- Comunicado oficial del Cuartel general de la fuerza armada italiana:

En el frente egipcio y en el curso de varios intentos de incursiones a nuestras líneas por la aviación británica, fueron derribados tres aviones por los cazas alemanes. Otros dos aviones enemigos fueron alcanzados por la D. C. A. y se estrellaron contra el suelo. Un piloto fué hecho prisionero.

Los bombarderos italianos atacaron con éxito los centros de aprovisionamiento adversarios. -- EFE.

**DEL PARTE ALEMAN**

Berlín, 8. 16. -- En Egipto, aviones bombarderos alemanes e italianos atacaron con visible eficacia las posiciones artilleras, concentraciones y vehículos motorizados británicos.

Los cazas alemanes derribaron en combates aéreos quince aviones ingleses. Por nuestra parte hemos perdido uno. -- EFE.

¡ESPAÑOLES! El Caudillo ha contribuido con 50.000 pesetas a la suscripción nacional para el Cerro de los Angeles. Si cada español cumple con su deber de hijo de la Iglesia y de la Patria, el nuevo monumento será pronto una realidad.

**Todos insisten en que Churchill no está en Londres**

**LOS QUE NO PUDIERON VER A CHURCHILL**

Estocolmo, 8. 15. -- En relación con la resolución dirigida por los representantes de los cien mil obreros londinenses a Churchill, sobre la petición inmediata del segundo frente, el periódico inglés "Daily Mail" informa que una comisión compuesta por tres representantes de dichos obreros se presentó

en "Downing Street" para entregar la resolución al primer ministro británico; pero la comisión fué informada de que era imposible tal entrevista con el ministro ya que no se les había solicitado hora previa para la visita.

En los medios londinenses se interpreta este hecho como confirmación indirecta de la presencia de Churchill en Moscú. -- EFE.

**Otras noticias de España**

**MISA EN SUFRAGIO DE UN CAMARADA DE LA VIEJA GUARDIA**

Sevilla, 8. 20. -- En sufragio del camarada Antonio Corpas, uno de los escuadristas de la Falange de Sevilla, en los tiempos heroicos, que cayó alcanzado por el plomo comunista el ocho de agosto de 1934, la Delegación provincial de la Vieja Guardia tiene organizado un acto religioso.

El camarada Corpas, fué en Sevilla el que encendió la reacción a los falangistas de entonces para luchar contra el comunismo de Sevilla y Andalucía entera.

La ceremonia se verificará el próximo lunes día diez en la Iglesia Conventual del Santo Angel, y concurrirán jerarquías del Movimiento y altas representaciones, así como numerosos camaradas de la Vieja Guardia. -- CIFRA.

**HA SIDO EXPUESTO EL PROYECTO DE EMBELLECIMIENTO DE SEVILLA**

Sevilla, 8. 20. -- Todas las grandes obras urbanas proyec-

tadas para la reforma y embellecimiento de Sevilla, han sido expuestas en su proyecto en el palacio Mudéjar, de la exposición iberoamericana.

La obra fundamental de esta, es el abastecimiento del agua potable y otras son la construcción del Mercado, modificación de las fachadas de la Casa Consistorial, y el nuevo campo de Ferias entre el Guadalquivir, Olivares y Aljarafe. -- CIFRA.

**EL ALCALDE DE BARCELONA ENTREGA UNA CANTIDAD EN METALICO PARA EL CHOFER QUE EVITO EL ROBO DE SU COCHE**

Barcelona, 8. 20. -- El Alcalde accidental ha entregado al Capitán general de la región una cantidad en metálico con destino al chófer de Ingenieros que evitó la sustracción de su coche y coadyuvó a la detención de los atracadores.

Algunas autoridades se han trasladado al hospital donde convalece el chófer, de las heridas sufridas, siendo recibidas por el mismo. -- CIFRA.

**EN CANARIAS SE EFECTUARAN EXPLORACIONES ARQUEOLOGICAS**

Las Palmas, 8. 20. -- El Estado Español se ocupa por primera vez de exploraciones arqueológicas en Canarias, al ser concedido un crédito por el Ministro de Educación Nacional para realizar nuevas excavaciones en las ruinas de la población de Guanche de la ciudad de Galdar. -- CIFRA.

**TOJO HA DICHO:**

**«Los buques que construyan ingleses y yanquis serán hundidos»**

**HOY LLEGARAN A SINGAPUR DOS BUQUES CON DIPLOMATICOS**

**LOS BUQUES, FACTOR INDISPENSABLE PARA GANAR LA GUERRA**

Tokio, 8. 19. -- Con motivo del comienzo de la ejecución del programa de construcción de buques durante cinco meses, el vicepresidente Hidey Tojo, pronunció hoy sábado un breve discurso radiado en el cual hizo resaltar que los buques son un factor indispensable para ganar la guerra en el Asia oriental.

Tojo declaró que los Estados Unidos y Gran Bretaña están dedicados con intensidad a la construcción de buques con objeto de compensar las pérdidas sufridas, pero -- agregó -- todas estas construcciones nuevas angloyanquis serán hundidas por las fuerzas navales de las potencias del pacto tripartito, al compás que se construyen.

A continuación exhortó Tojo a todos los obreros encuadrados en los astilleros nacionales a que continúen sus esfuerzos para que se pueda realizar

sin contratiempo el proyectado programa de la construcción de buques. -- EFE.

**EL VIAJE DEL "AZARA MARU" Y DEL "CONTE VERDE"**

Tokio, 8. 20. -- Los vapores "Azara Maru" y "Conte Verde" llegarán mañana domingo a Sonan (Singapur), de donde continuarán el martes

su viaje hacia el Japón.

Su llegada al puerto de Yokohama se anuncia para el veinte de este mes.

A bordo de estos dos vapores se encuentran unos mil quinientos diplomáticos, correspondientes de Prensa y ciudadanos del Japón que regresan de Ultramar. -- EFE.

**HERNIADOS**

Las consecuencias propias de su hernia mal cuidada las evitarán con el acreditado SUPER - OBTURADOR "HERNIUS" AUTOMATICO, gran consolidativo que sin molestias, tirantes, peso, ni presiones, retiene totalmente la hernia sea cual sea la edad, sexo o profesión. Todos nuestros modelos se construyen científicamente bajo la más extremada prescripción facultativa. VISITA EN CEUTA: G. O. "HERNIUS" atenderá en Ceuta, el día 12 del corriente, de 10 a 1, en el CONSULTORIO del Dr. D. Salustiano Mas Cleries, González de la Vega, 2. (frente puerta salida Teatro Apolo), bajo su prescripción. VISITA EN TETUAN: El Dr. D. Rafael Gómez Lachica, Sidi Mandri 14, 2.º, deha., el día 11, de 10 a 1. -- CASA CENTRAL: Gabinete Ortopédico "HERNIUS". -- Rambla Cataluña 34, 1.º. -- Barcelona. (Aprobado por la Censura Central de Sanidad n.º 1626.)

**GRAN CIRCO LA ALEGRIA**

EL MAS COMODO Y ELEGANTE

**SOBERBIO EXITAZO DE TODA LA COMPAÑIA**

Grandes funciones desde las ocho y media en adelante, con su

**PISTA LUMINOSA**

Creación del Circo La Alegría

**Aduana de Castillejos**

**ANUNCIO DE SUBASTA PUBLICA**

A las once horas del día diez y siete del actual, se verificará en los Almacenes de esta Aduana la venta, en pública subasta, de las mercancías detalladas en los siguientes lotes:

**LOTE N.º 1.** — Consistente en 402-50 metros sedalina, valorados en 3.600.00 pts.

**LOTE N.º 2.** — Consistente en 1.248 metros tela blanca, valorados en 9.100.00 pts.

**LOTE N.º 3.** — Consistente en 307 metros Coralina E. valorados en 1.800.00 pts. 867-30 metros Sarge C. valorados en 6.100 pts; 622 metros percal estampado, valorados en 4.354 pts.

**LOTE N.º 4.** — 866-30 metros tela blanca, valorados en 6.062.00 pesetas.

**LOTE N.º 5.** — 45 metros tejido algodón "Flamisol" valorados en 630.00 pts.

**LOTE N.º 6.** — 148 metros lona valorados en 2.222 pesetas.

**LOTE N.º 7.** — 4-40 metros percal, valorados en la suma de 22 pesetas.

**CONDICIONES DE LA SUBASTA**

1.ª — Las mercancías serán vendidas por lotes separados y pujas a la llana, adjudicándose al mejor postor.

2.ª — No se admitirán proposiciones que no cubran las tasaciones.

3.ª — El importe de cada lote será abonado en el acto del remate.

4.ª — La subasta será suspendida tan pronto se observe confabulación entre los licitadores.

5.ª — Una vez verificada la subasta y adjudicados los lotes, no se responde de los deméritos que puedan sufrir por causas de fuerza mayor o demora en su recepción.

6.ª — El importe de los anuncios de la subasta, insertos en los diarios "FARO" de Ceuta, "España" de Tánger y "Marruecos" de Tetuán, serán abonados por los rematantes.

Castillejos 6 de agosto de 1942.

El Interventor Jefe.  
Alfonso Osuna.

Tintes La Cibeles. Los de más rendimiento.

No se permitirá la excavación de fosas, hoyos, zanjas, etc., a menos de dos kilómetros de las ciudades y aduanas. Por las autoridades competentes personal sanitario en general y por las comisiones antipalúdicas y su personal subalterno, se vigilará el estricto cumplimiento de esta medida y obligarán a que sean cegadas o desagüadas por los propietarios de los terrenos, en un plazo no mayor de quince días.

(Artículo 21 del Reglamento de la Lucha Antipalúdica.)

**Divulgación sanitaria**

**Sobre la lucha Antipalúdica**

**IV**

Un último punto a considerar son las medidas que tienden a proteger al hombre sano. En particular la llamada "profilaxis clínica" por medio de la toma de determinada cantidad de medicamento.

En notas anteriores hemos visto que cada uno de los antiguos palúdicos debía vigilar que en su sangre no se paseasen los parásitos para no infectar los mosquitos transmisores.

Desgraciadamente ocurre que los antiguos palúdicos se creen bien curados, sin estarlo en realidad, o son perezosos en acudir al médico, o inconstantes en el tratamiento, por lo cual siguen siendo focos de contagio, como lo son las aguas de bebida contaminada para la fiebre tifoidea o para el cólera.

Y también acontece que la protección frente a los mosquitos no puede llevarse a cabo por circunstancias especiales o por imposibilidad material: son ejemplo de esto las grandes agrupaciones de seres humanos provistas de movimientos, como los ejércitos en campaña, que se ven obligados a llevar consigo solamente lo indispensable y a vivir y pernoctar en zonas a veces extraordinariamente palúdicas; los obreros de las grandes obras públicas, de rápida ejecución, alojados en condiciones deficientes en el aspecto que nos ocupa; por último, excursionistas, visitantes o empleados que van a residir más o menos tiempo en comarcas peligrosas y que no encuentran alojamiento en las debidas condiciones: siempre y cuando todas estas personas estén sometidas a vigilancia médica adecuada, pueden obtener grandes beneficios de la profilaxis medicamentosa antipalúdica.

Como asimismo es factible que las medidas tomadas por la autoridad sanitaria no lleguen a dar los resultados apetecidos y sigan los palúdicos crónicos y las mosquitos infectadas enseñoreándose de comarcas y ciudades.

De todas estas grandes lagunas que puede presentar y presenta en realidad la mejor orientada y realizada lucha contra el paludismo, el hombre sano se puede prevenir, relativamente, tomando medicamentos a ciertas dosis y a ciertas horas.

Muchos han sido los métodos preconizados por reputados malariólogos en distintas zonas palúdicas.

Hasta muy recientemente todos consistían en la administración de quinina, especialmente de "sulfato de quinina", como sal insoluble tipo, que es mejor soportada por estómago e intestinos, por su absorción más lenta.

El método más generalizado de resultados más alentadores

y menos perjudicial, es el preconizado desde hace muchos años por la Escuela Italiana y especialmente por Celli, que consiste en la administración diaria de "cuarenta centigramos" a los adultos y "veinte" a los niños de sulfato de quinina, repartidos en una toma por la mañana y otra por la tarde.

Los médicos franceses Edmond y Etienne Sergent, en un interesante libro sobre "El Ejército de Oriente librado del paludismo", compendio de relatos sobre la actuación de la misión antipalúdica militar francesa en Macedonia, durante la Gran Guerra, exponen como la práctica de la quinización preventiva, rigurosamente controlada, fue un factor de primer orden en el éxito logrado, al hacer desaparecer casi por completo el paludismo entre las tropas. Preconizaron el sulfato de quinina a dosis de "veinte o cuarenta centigramos" en una sola toma diaria, después del café de la tarde.

Los médicos alemanes recomendaron, en cambio, tomar la quinina a dosis más fuertes y a intervalos de varios días; o "un gramo de sulfato de quinina cada siete días", o "un gramo veinte centigramos de quinina", dosis curativa, "dos veces a la semana".

No insistimos sobre los métodos a dosis elevadas porque se ha demostrado que no son recomendables, puesto que no solo no son más eficaces que los métodos de pequeñas dosis diarias, sino que no están exentos de inconvenientes cuando se prolonga su uso durante toda la estación peligrosa.

Un buen método, basado en razones científicas, por las que no son de aconsejar los métodos de dosis fuertes, es el puesto en práctica por el Doctor Laverán, descubridor del parásito del paludismo: "quinización a razón de treinta a cincuenta centigramos cada dos días".

Modernamente, con la aparición de otros medicamentos de efectos antipalúdicos, se han utilizado para prevenir el paludismo, la Plasmoquina, la Atebrina y el Atepé. La Plasmoquina ha sido recomendada a dosis de "dos a cuatro centigramos semanales", tomando una o dos tabletas de un centigramo cada jueves y domingos por ejemplo. En el Centro Antipalúdico de Bastia (Isla de Córcega) parece que se han obtenido muy buenos resultados a juzgar por lo expuesto por su Director el Dr. Santet.

La Comisión del Paludismo de la Sociedad de las Naciones ha recomendado la toma

de "una tableta de Atebrina diariamente", porque parece ser que sería más eficaz para impedir las fiebres, que la toma de treinta centigramos de quinina.

El Atepé se ha recomendado como profiláctico a dosis de "cuatro pastillas semanales, en un solo día", repartidas en cuatro tomas, procurando que el día elegido sea siempre el mismo de cada semana: en diversos lugares con endemia palúdica intensa ha proporcionado este método excelentes resultados.

¿Qué efectos se pueden esperar de la administración de la quinina y otros preparados antipalúdicos a título preventivo? ¿Evitan con seguridad el paludismo? ¿Resultan, en cambio, perjudiciales para el organismo?

La profilaxis medicamentosa antipalúdica, siguiendo los métodos de Celli, de Laverán, de la Sociedad de las Naciones y con el de Atepé, es de recomendar, y aún, en algunos casos, de aplicar con todo rigor, siempre, a todas aquellas personas citadas al comienzo de esta nota, porque se ha demostrado que, si bien no evita en todos los casos que el individuo pueda padecer el paludismo, al menos difiere la aparición de los accesos al momento más

oportuno para nosotros y en ocasiones hace menos graves los accesos sucesivos.

En todos los casos, según dejamos consignado, la profilaxis debe hacerse bajo un inmediato control médico y solamente, en nuestros países templados, en la época de la actividad de los mosquitos, es decir, desde la aparición que las primeras larvas hasta que la temperatura máxima durante ocho días seguidos sea de 10 grados.

Como dijo en acertada frase el médico militar francés Niclot: "la quinina tapa los agujeros del mosquitero", indicando el complemento feliz de telas metálicas o tules y las sales de quinina.

No obstante, en todo tiempo y actualmente más que nunca, por las dificultades de abastecimiento de medicación antipalúdica, es preferible suprimir los focos de contagio representados por los portadores de parásitos, curándolos, y tomar toda clase de medidas antimosquitos y antilarvarias, que someterse a la medicación profiláctica medicamentosa.

Para ello se impone la amplia y leal colaboración de toda la población en la obra sanitaria común. — (Servicio Oficial Antipalúdico.)

Todo lo que la vida y la civilización ofrecen al hombre, requiere para su disfrute que le saquemos de su estado de indigencia, lo que sólo es posible con la educación y con el trabajo en un clima nacional de justicia y solidaridad humana.

(Del discurso del Caudillo del día 18.)

**Delegación de Educación y Cultura**

**ANUNCIO**

Los estudiantes a que se refieren los artículos 6.º y 9.º del Reglamento de 23 de Octubre de 1941 (B. O. de la Zona de 30 de noviembre del mismo año) para la concesión de becas para estudios deberán presentar la instancia y documentos justificantes antes del día 22 del presente mes. Los exámenes que tratarán de las materias que hayan estudiado los candidatos en el último curso se celebrarán en la primera quincena de septiembre en el lugar y fecha que oportunamente se anunciará.

Artículos que se citan:

Artículo 6.º — Las condiciones que se exigen para poder disfrutar una beca en cualquiera de las formas dichas o en varias de ellas son:

- a). — Ser marroquí de la Zona española de Protectorado o español que haya nacido en la misma, o de padres que residan en ella, o huérfanos residentes en la Zona de militares muertos en campaña o de funcionarios de la Administración.
- b). — Pertenecer a familia con escasez de recursos, circunstancia que probará documentalmente el solicitante por propia declaración en la instancia y con los certificados que acompañe de la Autoridad Local.

Artículo 9.º — Los escolares no comprendidos en el artículo anterior (o sea los que no proceden inmediatamente de las Escuelas) que pretendan obtener una beca formularán ellos o su representante legal la instancia correspondiente haciendo contar con claridad que concurren en ellos las circunstancias exigidas en el artículo 6.º de este Reglamento. Agosto, 7, 1942.

**Dr. M. Núñez García**  
**Piel, Venereas, Sífilis**

**General Aranda, 11, primero, izquierda**

**Consulta de 6 a 8.**

**TETUAN**

**Dr. Jesús Bastardes**

**Enfermedades de la Infancia**

**De 4 a 6**

**Mohamed Torres, 5.**

**TETUAN**

**DOCTOR ANGEL SUERO**

**OCULISTA**

**Diplomado del Instituto Médico Valdecilla**

**EX-AYUDANTE DEL DOCTOR POYALES**

**Ahmed Ganmia 1 (Junto a Plaza de la Audiencia)**

Consulta diaria de 6 a 8 y media. — Lunes, miércoles y viernes de 11 y media a 1. — Teléfono, 869, TETUAN

## ¿Una ruta de comunicación americana a través del continente africano? HA FALLECIDO EN BERLIN

Cuando los Estados Unidos todavía eran oficialmente un país neutral, hace un año, comenzaron a poner sus ojos en la costa del Africa Occidental. Al obrar así tomaron como pretexto el adelantarse a una eventual ofensiva de las potencias del Eje contra el Africa Occidental y contra el Brasil. Pero el verdadero motivo era explotar para sus propias ambiciones coloniales las posiciones existentes en el Imperio colonial francés. El "Estado Libre" de la Libéria, colonizado hace cien años por los negros americanos fue la primera base de que se apoderaron los Estados Unidos; después sus maniobras se trasladaron al Africa Ecuatorial francesa en donde los degaullistas habían sentado sus reales. En este tiempo la Marina y los aviones de las potencias del Eje hicieron impracticables el Mediterráneo para los convoyes con destino al Próximo Oriente y la larga vuelta que se hizo necesario hacer por la ruta de El Cabo resultaba a la vez que inter-



terminable y desastrosa para el tonelaje. En esta situación los americanos concibieron el proyecto de una comunicación continental transafricana desde el Congo hasta el Nilo, comunicación que al mismo tiempo había de constituir una puerta de entrada para el establecimiento de una influencia colonial americana en Africa. Además de Dcuala, el antiguo puerto principal del Kamerun alemán, los puertos de Libreville y de Punta Negra, en la embocadura del Congo, fueron acondicionados por ingenieros americanos en dos puntos de partida para las dos comunicaciones terrestres hacia el Sudán. La ruta Sur corre a lo largo del curso inferior del Congo, atraviesa luego la estepa de Africa interior para conducir al Nilo Blanco sobre la ruta de El Cabo a El Cairo mientras que el ramal Norte pasa por Fort Lamy, cerca del lago Tchad por el Este del Sahara y alcanza el punto terminal del ferrocarril del Sudán a El Obeid. Por magnifico que este proyecto pueda parecer sobre el mapa,

el establecimiento de una carretera realmente practicable en parecido recorrido para grandes transportes no presenta menos terribles dificultades. En primer término estas carreteras y pistas no son en la mayoría del recorrido más que senderos a través de la selva virgen, la jungla tropical, el desierto sin agua y la estepa y en estas condiciones el viaje semeja más a una expedición que a un transportar a gran distancia. Esta entre Fort Lamy y Libreville es ya de 1.500 kilómetros que no es vuelo de pájaro; de aquí hasta Kartum hay otros 2.000 kilómetros, de aquí al punto ac-

tual de concentración de los transportes americanos, en Massaua existen 300 kilómetros y desde este punto al Canal de Suez, 2.000 kilómetros. Las dos rutas son por entero impracticables para grandes columnas de transportes con camiones automóviles normales. Además se tropieza con la actual falta de tonelaje y Libreville se encuentra a 5.500 kilómetros de los puertos americanos del Atlántico. Por todo ello los ingleses tendrán que continuar utilizando la ruta de El Cabo si quiere sostener a todo precio sus ejércitos de Oriente, ya muy quebrantados.

## el general de Aviación Thomsen

Berlín, 8. 17. — Se comunica esta tarde que falleció el miércoles en Berlín el primer jefe del arma aérea durante la guerra de 1914 a 1918, y actual general de aviación, Hermann von Derheth-Thomsen, a la edad de setenta y cinco años.

El Führer ordenó que el entierro se verificara de forma oficial por los méritos que el general de aviación había contraído a todo lo largo de su campaña.

El acto oficial tendrá lugar el lunes en la sala de honor del Ministerio de Aviación del Reich.

El cadáver del general Thomsen fué conducido el sábado con escolta motorizada a dicho Ministerio.

El general Thomsen pertenecía desde el año 1905 hasta el 1911 al Gran Estado Mayor general, participando al comienzo de la guerra mundial en vuelos de reconocimiento sobre la Polonia rusa, como mayor y observador de una aeronave del Ejército.

En 1915 fué nombrado jefe de Aviación de campaña, y el

Gran Estado Mayor general le confió a Thomsen la organización de la Aviación del Ejército.

Ya en aquel entonces se dió cuenta de que la aviación no daba el apetecido rendimiento, abogando energicamente por el mayor desarrollo de la aviación.

En 1916 Thomsen fué ascendido a teniente coronel y nombrado Jefe del Estado Mayor de las fuerzas aéreas.

En Abril de 1917 fué condecorado con la orden "pour le mérite".

Con la desmovilización del arma aérea dictada por el tratado de Versalles, Thomsen se retiró del servicio activo.

A fines de 1935 Thomsen ingresó en la rango de Capitán general en la nueva arma aérea a disposición especial del Ministerio de la Aviación del Reich.

El relieve de su cabeza se encuentra al lado de las de Hindenburg, Ludendorff, Geisenau y otros jefes del Ejército, histórico en el fresco del edificio del Ministerio de la Aviación del Reich. — EFE.

## POR SI STALIN Y SU RÉGIMEN DESAPARECEN

### Por lo visto Churchill quiere estar prevenido

#### SUPUESTOS MOTIVOS DEL VIAJE

Estocolmo, 8. 23. — El primer ministro británico Churchill ha marchado a Rusia efectivamente, según informa el diario "Aftonbladet" desde Berna.

En Londres se considera la situación bolchevique tan grave, que únicamente se cree a Churchill capaz de salvarla con su intervención personal, se afirma en los centros diplomáticos de Berna, según el mismo diario.

Otras razones del viaje, es que Churchill desea comunicar personalmente con Stalin lo que piensan realmente en la Gran Bretaña, con respecto al segundo frente.

El más importante de los motivos que ha determinado la marcha de Churchill a Moscú, es que el premier desea investigar personalmente, si hay o puede haber fuerzas y personalidad, que estuviesen dispuestos a mantener a Rusia como aliada de Inglaterra, si el régimen bolchevique se sumiese en crisis como consecuencia de las derrotas militares.

Se sabe que ciertos medios locales han intentado ponerse de acuerdo y en contacto con generales soviéticos que pudiesen continuar la guerra como aliados de la Gran Bretaña, en el caso de que Stalin y su régimen desapareciera. — EFE.

## La producción de guerra yanqui va creciendo

### ASI LO AFIRMAN EN WASHINGTON

## Wendell Wilkie va a visitar los frentes aliados

#### OTRO VIAJE EN PERSPECTIVA

Washington, 8. 17. — Wendell Wilkie ha conferenciado con Roosevelt acerca de un viaje que se propone hacer a diferentes teatros de guerra y a varias de las naciones aliadas; habiéndose negado a decir a los periodistas que le interrogaron cuales son los países que se propone visitar.

Sin embargo, se cree saber que la India es uno de ellos. — EFE.

#### MAS SOBRE LA PRODUCCION DE GUERRA YANQUI

Washington, 8. 17. — El Departamento de Información de Guerra anuncia que la producción de aviones de combate, carros y piezas de artillería para barcos, alcanzó en el pasado mes de junio un nivel superior a lo previsto por dicho Departamento. Sin embargo, se espera que la población civil realice nuevos sacrificios.

Refiriéndose a las demandas de apertura de los frentes de guerra un funciona-

rio del referido Departamento declaró que la presión popular no puede servir para obligar a las fuerzas norteamericanas que estas sean empleadas con mejores resultados o peores. "No podemos ser fuertes en todas partes y asestar golpe duros en todos los lugares. Debemos actuar allí donde seamos necesarios y tener en cada sec-

## EL DEPORTE EKTRANJERO

### CAMPEONATO EUROPEO DE PESO LIGERO

Roma, 8. 16. — Botta, campeón de Europa de pesos ligeros, se enfrentará probablemente a fin del corriente mes en Amsterdam con el campeón de boxeo holandés Nicolás, según informa "El Mensajero" disputándose el título de campeón europeo en este encuentro, si la Asociación Europea de Boxeo le su aprobación. — EFE.

tor la conveniente actividad". — EFE.

#### GASTOS DE GUERRA YANQUIS

Lisboa, 8. 12. — A más de 205.000 millones de dólares montan ya los gastos de guerra de los Estados Unidos, según informan desde Washington.

La oficina del presupuesto en el Congreso, en su informe al mismo, hace constar que para el lapso del primero de junio de 1940 hasta el 30 de junio de 1943 fueron autorizados para la defensa nacional y las necesidades de guerra 205.504.286 dólares. — EFE.

#### NORTEAMERICA ANUNCIA UN AUMENTO EN LA PRODUCCION DE HIERRO

Washington, 8. 15. — Taylor, director de la sección de hierros y aceros de la Oficina de Producción de Guerra, ha anunciado que la producción de estos metales ha experimentado un aumento incansante durante los últimos años, en los que fueron extraídos más

## División Azul

### SERA INSTALADO UN HOGAR PARA LA DIVISION AZUL EN BARCELONA

Barcelona, 8. 20. — Va a ser instalado el Hogar de la División Azul a semejanza del que funciona en Madrid.

Las primeras autoridades han iniciado la suscripción con importantes donativos. — CIFRA.

### EN ACCION DE GRACIAS MARCHA HACIA EL PILAR UN VOLUNTARIO DE LA DIVISION AZUL

Murcia, 8. 20. — El camarada Pedro Ortiz Martínez, voluntario de la División Azul, regresado recientemente de tierras de Rusia ha marchado hoy a pie para postrarse a los pies de la Virgen del Pilar, en acción de gracias por haber regresado a Murcia. — CIFRA.

de ochenta y cuatro millones de toneladas de mineral de hierro. En este año se espera que dicha producción alcance la cifra de ciento diecisiete millones de toneladas. — EFE.